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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
DESCARTA INE HACER ELECCIÓN JUDICIAL LOCAL 
Sería complicado operativa y logísticamente llevar a cabo la elección de personas juzgadoras locales este 2025, 
consideró Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, quien detalló 
que en la entidad serán elegidas 35 personas juzgadoras a nivel federal. En rueda de prensa, comentó que en el caso 
de Querétaro se elegirá a 9 ministraturas de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 5 mujeres y 4 hombres; 
5 magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial, 3 mujeres y 2 hombres; 2 magistraturas de la Sala Superior del 
Poder Judicial de la Federación (PJF), 1 hombre y 1 mujer; 3 magistraturas de la sala regional Toluca, 2 hombres y 1 
mujer; y 8 magistraturas y 8 personas juzgadoras de distrito, 4 mujeres y 4 hombres. “Operativa y logísticamente 
sería complicado sumarse al proceso electoral. La próxima semana tendrán el listado final de candidaturas para 
comenzar la difusión de perfiles para la elección, pero sigamos atentos”, respondió ante el cuestionamiento de si era 
viable llevar a cabo el proceso de elección judicial local este 2025. Puntualizó que el escenario de Querétaro es llevar 
a cabo seis elecciones de cargos de personas juzgadores de la federación, esto debido a que, incluso, en la entidad no 
se ha homologado la reforma judicial. En este sentido, se dijo respetuosa de las decisiones del Legislativo local. Pérez 
Mendoza detalló que desde septiembre del año pasado se ha trabajado en el proceso electoral judicial y precisó que 
el INE ha recibido 99 amparos vinculados a los acuerdos que ha tomado el consejo general del INE y las convocatorias 
de los Poderes en torno a la reforma judicial. La vocal ejecutiva refirió que la próxima semana tendrán el listado final 
de candidaturas para comenzar la difusión de perfiles que buscarán un cargo de elección; precisó que se realizarán 
foros de difusión sobre cómo votar, número de candidaturas y el tipo de boletas electorales a utilizar. (DQ 8) 
 
ULISES GÓMEZ DE LA ROSA PROMUEVE JUICIO POLÍTICO CONTRA DOS MAGISTRADOS 
El diputado local independiente Ulises Gómez de la Rosa ratificó la denuncia de juicio político en contra de los 
magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Ricardo Gutiérrez Rodríguez y Norma Jiménez 
Fuentes. Gómez de la Rosa expuso que ha decidido tomar esta medida tras las acciones parciales, inequitativas e 
inconstitucionales de los magistrados al emitir sus sentencias durante el proceso electoral local 2023-2024. Según 
el legislador, las decisiones de los magistrados referidos pusieron en riesgo las instituciones democráticas del estado, 
alterando la correcta integración de la 61 Legislatura y realizando interpretaciones que contravienen el marco 
jurídico vigente. “El comportamiento de estos magistrados no sólo ha vulnerado la imparcialidad de las elecciones, 
sino que también ha afectado la confianza del pueblo en nuestras instituciones. No podemos permitir que se 
favorezcan intereses políticos en detrimento de nuestra democracia”, declaró el diputado Ulises Gómez. El objetivo 
de esta denuncia es buscar la destitución e inhabilitación de los magistrados involucrados, para que no puedan 
ocupar cargos públicos nuevamente. El daño causado a la credibilidad de la justicia electoral dijo, es un acto que no 
puede quedar impune, especialmente cuando se ha demostrado un claro favorecimiento al Partido Acción Nacional 
(PAN). “Estamos luchando por la justicia y por la democracia. No permitiré que continúe el daño a nuestra confianza 
en las instituciones”, concluyó el diputado Gómez de la Rosa. El legislador advirtió que continuará estando en la lucha 
por la justicia, la equidad y la transparencia, buscando el bienestar de los queretanos y el fortalecimiento de las 
instituciones democráticas. (EUQ) 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DELITOS EN DESCENSO 6.10% 
Encabezó Mauricio Kuri el Consejo de Seguridad; anuncia que corporaciones redoblarán esfuerzos. 
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N: DELITOS A LA BAJA 
Querétaro trabaja en conjunto por la tranquilidad de las familias queretanas, afirmó Mauricio Kuri. 
 
AD: SE CREAN 3 MIL 600 NUEVOS EMPLEOS 
Más del 80 % de las plazas formales de Querétaro son de tipo permanente y alrededor del 20 % son eventuales, es 
decir, operan con contratos temporales. 
 
EUQ: BAJAN 6% DELITOS EN EL ESTADO, INFORMA MAURICIO KURI 
Desde 2015 no se registraba una cifra así; resultados son gracias a la labor de quienes integran el Consejo de 
Seguridad, asevera. 
 
PA: BAJÓ 6.10% CIFRA DELICTIVA EN 2024 
Primera disminución desde 2015, informó Kuri ante el Consejo Estatal de Seguridad. 
 
P: MAHOMES VA POR TRICAMPEONATO; EAGLES POR REVANCHA ÉPICA 
El Super Bowl LIX promete ser una de las ediciones más emocionantes de los últimos años. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
DELITOS BAJARON UN 6.10% EN QUERÉTARO DURANTE 2024: MAURICIO KURI 
El gobernador Mauricio Kuri informó que, por primera ocasión desde el 2015, la cifra de delitos registrados en la 
entidad bajó 6.10% en el 2024, con relación al año anterior. Lo declaró durante su participación en la Octava Sesión 
Ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad, y agregó que en Querétaro se trabaja con una agenda conjunta por la 
tranquilidad de las familias. (DQ 5) 
 
QUERÉTARO GARANTIZA EDUCACIÓN A HIJOS DE MIGRANTES DEPORTADOS 
La Secretaría de Educación del estado Querétaro aseguró que los espacios en escuelas están garantizados para los 
hijos de migrantes queretanos deportados de Estados Unidos, sin importar su situación documental. Martha Soto, 
titular de la dependencia, afirmó que, tras el anuncio de la Secretaría de Gobierno sobre la deportación de 100 
queretanos, se mantiene el compromiso de brindar el servicio educativo a cualquier menor que lo requiera. (AD 4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESENTA AGUSTÍN DORANTES UNA INICIATIVA PARA CIBERSEGURIDAD, INTELIGENCIA ARTIFICIAL Y 
NEURO DERECHOS 
En la sesión ordinaria del pleno del Senado, Agustín Dorantes presentó un proyecto de decreto para reformar y 
adicionar la constitución en materia de seguridad, inteligencia artificial, ciber tecnologías, neuro tecnologías y neuro 
derechos, y con ello evitar riesgos y buscar que el desarrollo de estas tecnologías se use por el bien común, de manera 
ética y que esté al alcance de todos los mexicanos. (AD 13) 
 
RESPALDAN DIPUTADAS INICIATIVAS DE CLAUDIA SHEINBAUM 
Las diputadas Claudia Díaz (del PT), Andrea Tovar (de Morena) y Teresita Calzada (de Movimiento Ciudadano) 
expresaron su apoyo a las propuestas de reforma presentadas por la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. (AD 
12) 
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MUNICIPIOS 
 
DECLARACIÓN 5 DE 5 AL 98% EN EL MUNICIPIO 
La titular del Órgano Interno de Control en el municipio de San Juan del Río, Nelly Martínez, dio a conocer que las 
declaraciones del 5 de 5 del funcionariado de la administración municipal se encuentran a un 98%, y que, en breve, 
podrán tener la totalidad de esta plataforma. Refirió que, para el presidente municipal sanjuanense, Roberto Cabrera 
Valencia, el hecho de tenerla al 100% es fundamental para brindar certeza y tranquilidad a la población, sobre las 
personas que lo acompañan en la administración que encabeza desde el pasado 1° de octubre y hasta el 2027. (ESSJR 
3) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
IMPUGNAN RECOMENDACIÓN DE LA DEFENSORÍA DE LOS DERECHOS HUMANOS DE QUERÉTARO 
La recomendación emitida por la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro contra la Fiscalía General del 
Estado y la Defensoría Penal Pública, por el caso de Esmeralda, está impugnada, toda vez que se considera que faltó 
que se señale la responsabilidad de otras autoridades, informó Maya Dávila, abogada y fundadora de Adax Digitales. 
(P 3) 
 
INCIDENCIA DELICTIVA EN LA ENTIDAD, LA MÁS BAJA DESDE 2020 
Durante 2024, la incidencia delictiva en el estado mostró una disminución con respecto al año anterior, un registro 
que no sucedía desde el año 2020. Lo anterior, según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública. Según el reporte federal, durante el año pasado se contabilizaron 59 mil 469 delitos del fuero 
común, que representaron una reducción del 10.8% en comparación con los 63 mil 334 del 2023. (P 3) 
 
DOCENTES CESADOS ESPERAN REINSTALACIÓN 
Tras diversos intentos para ser reinstalados los profesores que fueron cesados en tiempos de Enrique Peña Nieto, 
esperan que, en este mes de abril, esto sea una realidad, narró Rosa Córdova una de las afectadas, donde pareciera 
que ya se tiene un arreglo con las autoridades federales para que esto suceda en próximas semanas. (N 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Espectacular. Marco del Prete Tercero ha impuesto muchos récords en su larga estancia de casi 10 años al frente de 
la Secretaría de Desarrollo Sustentable, cómo por ejemplo en inversiones o en crecimiento del Aeropuerto 
Internacional de Querétaro, pero ahora está dejando huella con los anuncios espectaculares de campaña encubierta 
más prematuros de la historia local, que podemos ver en las calles ¡2 años y medio antes de las elecciones! Dizque 
por una entrevista que dio a esas revistas que se rentan para tales trampas. Listos. Ecos de la visita presidencial: de 
Gilberto Herrera ni sus luces, no apareció en el besamanos a Claudia Sheinbaum, como en cambio sí estuvo (sin cargo 
alguno) el ex candidato a alcalde "Chema" Tapia y hasta "selfie" ganó con la presidenta. También muy placeados 
andaban el fuerte suspirante Luis Humberto Fernández y el delegado Mauricio Ruiz. Cercanísima de panistas y 
priistas, la diputada guinda Andrea Tovar y por ahí, medio aislados pero presentes al fin, Ulises Gomez y el verde 
Ricardo Astudillo. Cortesía.  Del lado del PAN, aún resuena el buen aplauso que le brindaron, extrañamente 
generosos con él, los muchísimos morenistas locales y foráneos que estaban presentes en el Teatro de la república 
al gobernador panista Mauricio Kuri. Nobleza obliga. (DQ 6) 
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EXPEDIENTE Q / EXTORSIONADORES 
Por Adán Olvera 
En los últimos meses las denuncias por extorsión han proliferado en sus diversas modalidades: el falso paquete no 
entregado, compras inexistentes con tarjetas bancarias, la amenaza de un supuesto familiar secuestrado y más 
recientemente, la clonación de voces mediante inteligencia artificial; todo nos lleva a un mercado en crecimiento 
donde los delincuentes encuentran en la tecnología y en la falta de control legal un terreno fértil para operar. El auge 
de la extorsión no es un fenómeno aislado; responde a varios factores clave: la crisis económica que afecta a miles 
de familias y la impunidad con la que operan los criminales; la desesperación de quienes buscan ingresos en un 
contexto de inflación y precariedad laboral los vuelve más vulnerables a caer en este tipo de engaños y la otra cara 
del problema es aún más grave: la ineficacia de las autoridades para combatirlo. La presidenta de México ha llamado 
a las fiscalías estatales a perseguir el delito con mayor rigor, el problema no es solo de voluntad política, sino de 
estructura. Presentar una denuncia sigue siendo un proceso engorroso, lento y en muchos casos, ineficaz. Las 
víctimas, en lugar de recibir apoyo, se enfrentan a un aparato burocrático que le dificulta el acceso a la justicia, lo 
que desalienta la denuncia y permite que los delincuentes sigan operando sin consecuencias o con resultados poco 
alentadores para las víctimas. Mientras no se fortalezca el marco legal y se modernicen los mecanismos de 
investigación, la extorsión seguirá siendo un negocio rentable para los criminales; se requieren acciones 
contundentes: fortalecer las unidades especializadas en delitos cibernéticos, agilizar las denuncias con procesos 
simplificados y, sobre todo, endurecer las penas contra quienes lucran con el miedo y la desesperación de la gente. 
Combatir la extorsión no es solo un asunto de seguridad, es una deuda con los ciudadanos que exigen justicia en un 
país donde, hasta ahora, denunciar sigue siendo más difícil que delinquir y conforme avance la inflación y el dinero 
no alcance siempre habrá rateros especializados. De Rebote. Después de que los importantes invitados al evento del 
Teatro de la República pudieron sortear los filtros militares; todos volvieron a sonreír y prepararse para las selfies 
con los personajes actuales de la política nacional; casi todos olvidaron el desdén en las vallas para darle paso al 
registro fotográfico del momento. (DQ 11) 
 
ASTERISCOS 
No reelección. Las diputadas de la 4T en el Congreso local respaldaron la iniciativa de la presidenta Claudia 
Sheinbaum para prohibir la reelección y el nepotismo. No hay duda de que la reforma constitucional será aprobada 
a nivel federal, pero, en Querétaro, el bloque panista hará lo posible para evitar, o por lo menos postergar, su 
aplicación en el proceso electoral del 2027. No es un secreto que la reelección es la primera opción para alcaldes y 
legisladores, y muchos justificarán la ampliación de su gestión como “necesaria” para alcanzar a cumplir las 
promesas hechas en campaña, pues tres años no es tiempo suficiente. Recorte de personal. Durante los meses de 
diciembre, enero y lo que va de febrero, el Gobierno municipal de Corregidora ha dado de baja a 70 servidores 
públicos con el objetivo de generar ahorros, reestructurar la Administración y ser más eficientes en el servicio al 
público. La instrucción es mantener las finanzas sanas y priorizar la austeridad en el gasto corriente, por lo que se 
prevé que habrá más recortes en lo que resta del año. En contraparte, en seguridad pública se han creado 20 nuevas 
plazas y se pretende incrementar la plantilla policial.  Migrantes. El gobierno estatal y varios municipios de 
Querétaro ya están preparados para ofrecer a los migrantes deportados, oportunidades de empleo, de educación 
para sus hijos, e incluso programas de apoyo para emprendedores. Hasta el momento, de entre los 100 queretanos 
repatriados, solo uno se ha acercado para solicitar apoyo; sin embargo, ha sido importante para conocer las 
necesidades de los migrantes que sean devueltos o que decidan regresar a su lugar de origen. Es hora del ‘sueño 
queretano’. (AD 14) 
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TABLERO 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
LAS MAÑANERAS EN QUERETARO El programa más visto en redes y televisión. . Se mostraron las corcholatas 
y garnachas. . El espaldarazo de Claudia a su amigo Kuri. El Historietario: Andrés. Manuel y Mariano 
De memoria. Ha habido tres Mañaneras en Querétaro. Dos con Andrés Manuel López Obrador y una con la primera 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo. Todas en la XVII Zona Militar. Este reportero participó en la primera 
el 19 de agosto de 2020, en los tiempos oscuros del gobernador Domínguez y la tercera el miércoles, con Mauricio 
Kuri. A la segunda no fui convocado. En la de hace casi cinco años y en la de antier -que pueden consultarse, como 
todo, en google- Plaza de Armas llevó temas de interés local y nacional. Los fraudes electorales, el financiamiento 
ilícito a las campañas y el proyecto del tren México Querétaro. Y ahora lo de la fatídica autopista (es un decir) México-
Querétaro, obra inconclusa desde su inauguración y el intervencionismo de Estados Unidos que nos arrebató medio 
país con los tratados de Guadalupe Hidalgo, ratificados aquí en 1848. La Mañanera, el programa más visto en redes 
y en televisión porque todos los noticiarios la replican, es un gran invento y a pesar de la mayoritaria participación 
de YouTubers o cirqueros como Lord Molécula, constituye una oportunidad de comunicación inédita con la máxima 
autoridad del país, incluso para representantes de los llamados medios tradicionales, como el nuestro. 
Y, claro, para el gobierno permite poner la agenda del día. Por eso la continuó Sheinbaum. Presidencia de la República 
registra y autoriza sin mayores restricciones a los interesados, que en Palacio Nacional entran a la clásica tómbola -
¡ay, la 4T- y en los estados es más abierto, porque la mandataria da la palabra de preferencia a los de la primera fila 
que llegaron más temprano, es decir en la madrugada. Consta al autor de esta columna que no hubo con Andrés 
Manuel y no la hay con Claudia ningún tipo de censura. El área de comunicación, antes y ahora, es -como debe ser- 
respetuosa de los reporteros y de los neo comunicadores y conoce quién es quién en la Ciudad de México y en cada 
estado. El miércoles, en la primera conferencia de Sheinbaum, ahora llamada “del pueblo”, se trataron temas 
sensibles para México y Querétaro: energía, agua y movilidad, pero también permitió confirmar la cercanísima 
relación institucional y personal de la presidenta y el gobernador, a pesar del distinto origen partidista. 
La política es así. -Blancas y Negras- El 5F. La conmemoración del 108 aniversario de nuestra Carta Magna con 
impecable organización y mayor seguridad fue -como siempre- una pasarela que permitió la medición de fuerzas 
entre los políticos queretanos de hoy, ayer y antier, incluidos legisladores federales y locales, presidentes 
municipales, secretarios y ex gobernadores. Por la alfombra roja del Teatro de la República transitaron la senadora 
Beatriz Robles de Morena y los panistas Agustin Dorantes y Lupita Murguía, colgada del brazo de Francisco 
Domínguez, así como los diputados federales Luis Humberto Fernández de la 4T, Ricardo Astudillo del Verde, los 
priistas Mario Calzada y Abigail Arredondo y la panista Lorena García, entre otros. Igualmente visibles los alcaldes 
Felifer Macías, Rodrigo Monsalvo y Chepe Guerrero, sentado entre los ex gobernadores, además de Rogelio Vega, 
Mario Ramírez, Luis Nava, Marco del Prete, Carlos Alcaraz, Martha Elena Soto y demás miembros del gabinete estatal, 
junto con los diputados locales encabezados por Sinuhé Piedragil, Memo Vega, Gerardo Ángeles, Andrea Tovar y el 
güero Insunza. No vinieron, que porque estaban en sesión de sus cámaras, el senador panista Ricardo Anaya y el 
diputado federal Gilberto Herrera, de Morena, a quien no le habrá caído nada bien el encendido reconocimiento 
presidencial a Mauricio Kuri: “muy buen gobernador”. Tampoco estuvo aquí el titular del IMPI, Santiago Nieto 
Castillo que participaba en un congreso de protección intelectual en Brasil, pero reapareció ayer en Palacio Nacional 
para acompañar a la presidenta Sheinbaum en el anuncio del Centro Nacional de Diseño de Semiconductores y 
modificación de la Ley de Registro de Patentes para favorecer la innovación tecnológica. Fin del comunicado. 
-El Historietario- Para el libro. A principios de los 80, hace más de 40 años, el dirigente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional Adolfo Lugo Verduzco (+) envió a su joven secretario de Capacitación Política, el 
senador Mariano Palacios Alcocer, a un acto partidista que se celebraría en Villahermosa Tabasco.  Era gobernador 
Enrique González Pedrero y presidente del PRI estatal otro novato, Andrés Manuel López Obrador, que compuso el 
himno de ese partido. Hace tres años, volvieron a encontrarse en el Teatro de la República. 
-Le decía a Kuri que tienes más de 70 años y me dijo que no, que tienes 68 como yo, le comentó López Obrador a 
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Palacios Alcocer. -Pero tú estás muy bien conservado, señor Presidente, replicó el queretano. 
-Ya me andaba con el Covid, apostilló Andrés Manuel. Por cierto, a fines de 90, Andrés Manuel y Mariano presidían 
uno el PRD y otro el PRI. Más aún, en 2006 -cuando López Obrador asegura que Calderón le robó la elección- Mariano 
era otra vez dirigente nacional del PRI. El 5 de febrero de 2022, con toda la mar detrás, se saludaron muy 
cordialmente. La política es así -La frase de la semana- Cañonazo. No a la reelección y al nepotismo: Claudia 
Sheinbaum al anunciar desde Querétaro el envío de dos reformas constitucionales para honrar a la Carta Magna de 
1917. ¡Salve! -Jugada final- Ya se la saben. A las garnachas del PAN y corcholatas de la 4T, presentes y ausentes en 
la pasarela del 5 de febrero, un constitucionalista ¡Jaque Mate! (PA 2) 
 
FUENTE EL MARQUES  
Por Juan Anotnio del Agua 
Ir solos en 2027 pide Mario Calzada Ahí va eso. Mientras algunos panistas se quejan de compartir candidaturas con 
el PRI, el diputado federal y expresidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, opina que los comicios 
del 2027 representan una oportunidad importante para que el tricolor compita solo y demuestre que sigue teniendo 
un importante capital político. Órale. Agua de La Cañada, la más deseada. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO  
Danza con lobos. Durante la presentación del paquete de iniciativas para la equidad de género y la igualdad 
sustantiva en el Congreso del Estado, una ex candidata a diputada federal de Movimiento Ciudadano compartió entre 
sus contactos esta foto con una marca a la izquierda y el siguiente texto: “Mi violentador en una rueda de prensa que 
trata sobre violencia de género”. El sujeto (al parecer protegido de la diputada Andrea Tovar) está denunciado ante 
el INE y por violencia política en razón de género. ¡Chulada! (PA 1) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Adicciones. Durante el Consejo Estatal de Seguridad se mencionaron los avances en diversos rubros, en los que 
destacaron los avances en Corregidora, San Joaquín, San Juan del Río y Querétaro al reorientar a personas infractoras 
hacia centros de rehabilitación en lugar de criminalizarlos. Esta es una buena medida que abona a atender el 
problema de adicciones, por lo que esperemos que más municipios se sumen a esta medida. 
Reelección. Luego de que la presidenta Sheinbaum anunciara una iniciativa para terminar con la reelección, nos 
dicen que algunos personajes en la política local no lo tomaron muy bien, pues hay casos en los que se contabilizan 
dos o hasta tres reelecciones, por lo que se esperan manifestaciones públicas en contra de esta medida en los 
próximos días. No obstante, tendrán que buscar elementos para tener bases y so tener su postura. 
Cuidado animal. El día de ayer se viralizaron imágenes de las condiciones en las que se encuentran los animales del 
zoológico Wamerú, lo cual indigno a usuarios en redes sociales, que pidieron la intervención de autoridades locales 
y federales para que se garanticen espacios dignos para las distintas especies. Sin embargo, quienes brillaron por su 
ausencia fueron los representantes del Partido Verde, que históricamente se han abrazado a la bandera del cuidado 
animal y parecen lentos ante esta situación. (P 2) 
 
CÓDICE QUETZAL 
Particulares. El gobierno del estado dejó en claro que ellos no se meterán en el tema de la barra Resistencia Albiazul 
y los Gallos Blancos de Querétaro respecto a su posible regreso tras cumplirse los tres años de veto, el tema es que 
la directiva es más callada que un mudo cuando se trata de estos aspectos, no hay cercanía con el aficionado. 
El amog. El municipio de Querétaro lanzó una campaña de turismo de romance para que los enamorados vayan y se 
tomen fotos en cabinas instaladas en diferentes partes de la ciudad... a ver si no se las clausuran los del INAH si es 
que las ponen en el Centro Histórico... Que viva el amog. A votar. EI INE en Querétaro hizo nuevamente el llamado a 
la ciudadanía a que el 1 de junio salgan a votar por los nuevos ministros, jueces y magistrados del Poder Judicial, 
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aunque aún no sabemos ni quién, ni como es que estarán en la boleta, la realidad es que ya hay llamado a una elección 
este año. (CÓDICE INFORMATIVO) 
 
HAY ESPACIO PARA MIGRANTES 
Autoridades locales se han declarado listas para recibir a los migrantes que sean deportados desde los Estados 
Unidos, o bien decidan regresar por iniciativa propia ante la situación de persecución que enfrentan en el país vecino. 
Empresarios queretanos, particularmente en el sector agrícola, industrial y de la construcción, aseguran tener 
espacio en sus plantillas laborales para dar empleo a los repatriados. Algunos gobiernos municipales, como el caso 
de Jalpan de Serra, prepara programas de empleo para los connacionales que regresen a su tierra. La autoridad 
educativa también garantizó que habrá espacios en las escuelas públicas para los hijos de los migrantes que regresen 
a tierras queretanas. El Gobierno del estado contabiliza alrededor de 100 migrantes queretanos deportados durante 
el mes de enero, pero se anticipa que este número pueda crecer rápidamente con las redadas y procesamiento de 
migrantes en Estados Unidos. Un caso particular que puede replicarse es el de un migrante que ya se acercó con el 
Gobierno estatal para solicitar apoyo para montar una empresa de construcción como la tenía en la nación 
estadounidense. Además, planea emplear a 11 trabajadores que tenía en los Estados Unidos y que podrían regresar 
ante la situación migratoria. (AD 2) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Paz. La coordinación entre los tres órdenes de gobierno ha sido crucial para fortalecer la seguridad y disminuir la 
incidencia delictiva. Sigamos así. 
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